



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Doctorado en Educación

Asignatura:

Filosofía y Educación.

Cuadro Sinóptico

FINES Y PROPÓSITOS DE LA EDUCACIÓN.

Alumno: Javier Francisco Vidal Díaz.

Asesor: Alejandro de Jesús Méndez López.

09 de diciembre de 2021.

Conceptos básicos

LOS FINES DE LA EDUCACIÓN

LA EDUCACIÓN en cualquier sociedad tiene el objetivo general de formar la personalidad ideal sustentada en la vitalidad, la sensibilidad, el esfuerzo, la sabiduría y la inteligencia.

LA ESCUELA es el lugar de la educación y del aprendizaje formal y no formal, es el lugar del pensamiento y de la disciplina intelectual y moral.

LA EDUCACIÓN por su lado se ocupa preferentemente del conocimiento teórico, más que del conocimiento práctico derivado de la experiencia; porque se cree que el conocimiento teórico, conceptual, es más apropiado e interesante y abarcante, ya que de él se deriva el conocimiento técnico, práctico y productivo.

La jerarquización de los propósitos educativos

El propósito de la educación es la formación para la exploración del conocimiento que se pregunta por las causas.

La educación forma para posibilitar que el ser humano se aventure por sí mismo a explorar el mundo y construir el conocimiento que le permita entender las causas de las cosas y de los fenómenos y alcance la libertad necesaria frente al mundo, al aproximarse sucesivamente a la verdad.

los resultados apreciados por la educación: el conocimiento, la verdad, el placer, el bienestar, la felicidad y la identidad consigo mismo y con la cultura que le es propia.

Un objetivo de la educación es la felicidad del ser humano.

La educación también busca la justicia y la libertad, y aunque se fundamenta en la igualdad, no pretende que todos sean iguales

El estado es autor del sistema educativo formal, le corresponde por lo tanto dirigir la educación y satisfacer los propósitos del proyecto educativo de la sociedad, no el suyo propio.

El fin último de la educación es el bienestar del ser humano.

Los propósitos en el planeamiento educativo

El primero, articular la educación y las acciones indispensables para su desenvolvimiento con las necesidades del desarrollo general de una comunidad o país y con las decisiones que se adopten para impulsarlo; y así la educación comience a desempeñar un papel funcional y directo dentro del cuadro de factores que, se movilicen para alcanzar determinados objetivos de progreso cultural, social y económico.

El segundo propósito, estrechamente vinculado al anterior, consiste en sentar las condiciones que aseguren un proceso continuo de innovación y mejoramiento en todo el conjunto de factores que determinan la eficacia de los sistemas educativos: estructura, administración, personal, contenido, procedimientos e instrumentos.

Relaciones entre los fines y los medios educativos

A los niños y a las niñas se les debe formar en conocimientos y competencias útiles, las estrictamente necesarias para su vida cotidiana, sin menoscabo del tipo de conocimiento y experiencias de aprendizaje especializados y aparentemente inútiles. Debe tenderse a privilegiar la experiencia que va definiendo una forma cognitiva, lingüística y valorativa particular para aprehender y leer el mundo, interactuar con él, en él y aprender de él. Todo esto con la finalidad de educar para la independencia y libertad de pensamiento y el aprendizaje libre.

Las aspiraciones sociales y la determinación de los fines de la educación

Todo plan educativo debería comenzar fijando las actividades necesarias y los recursos adicionales "requeridos para obtener los mejores beneficios de las inversiones y gastos actuales; sólo después debería determinar los resultados que se derivarían de la fijación de metas más ambiciosas de desarrollo educativo.

Servir de instrumento para que toda la sociedad adquiera conciencia de sus necesidades educativas y la de suscitar su interés y cooperación para satisfacerlas. los rasgos esenciales de un desarrollo planificado de la educación.

¿Cuáles son los mejores fines para la formación actual?

Una buena educación tiende a la formación integral del ser, a la formación tanto de la mente como del cuerpo, la cognición, las emociones, los afectos, la vida ciudadana social, la vida laboral productiva, la formación total.

La búsqueda de la excelencia humana es el fin último de la educación, alrededor del esfuerzo, la bondad, la verdad, la justicia, la belleza y la sabiduría.

La educación contribuye a desarrollar la capacidad que le permite al hombre y a la mujer dirigir en parte su vida y ser feliz.

Mucho de lo que se ama no es permanente, la educación enseña que todo está en constante movimiento y cambio.

La educación de las nuevas generaciones es la tarea más importante del estado y de la sociedad, de la familia y de la escuela.

FINES Y PROPÓSITOS DE LA EDUCACIÓN